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本报讯 昨日上午，市委召开经济
工作会议，全面贯彻中央和省委经济
工作会议精神，研究部署今年经济工
作。

省委副书记、市委书记郑栅洁讲
话，市委副书记、市长裘东耀主持会
议并作具体部署，余红艺、杨戌标、
徐宇宁、宋越舜等出席。

郑栅洁指出，经济发展从来都不
可能一帆风顺、一路坦途，我们要坚
定信心应对各种困难挑战，集中精力
办好自己的事情。我们的信心来自习
近平新时代中国特色社会主义经济思
想的正确指引，来自党中央的集中统
一领导和省委的坚强领导，来自宁波
经济发展的良好态势，来自全市党员
干部群众和广大企业团结一心、奋发
有为的良好氛围。我们要学懂弄通做
实习近平新时代中国特色社会主义经
济思想，准确把握贯彻新发展理念的
实践要求，深刻领会稳中求进工作总
基调的丰富内涵，牢固树立高质量发
展的鲜明导向，切实增强补短板的使
命意识，奋力推进“八八战略”再深
化、改革开放再出发，迎来更加光明
的前景。

郑栅洁强调，今年是高水平全面
建成小康社会和“十三五”规划的收
官之年，也是“六争攻坚、三年攀
高”行动的交卷之年。我们必须胸怀
两个大局，坚定不移贯彻新发展理
念，持续稳企业、增动能、补短板、
保平安，努力推动经济社会高质量发
展，确保完成高水平全面建成小康社
会目标任务。

一要稳住微观主体，筑牢发展根
基。持续深化“最多跑一次”改革和

“三服务”活动，统筹做好降本减负、
金融服务、营商环境建设、产业政策
优化的工作，千方百计为企业松绑、
减负、赋能。

二要扩大有效投资，强化关键支
撑。加强项目谋划，深化投融资体制
改革，大抓产业投资、基础设施投
资、平台投资，更好发挥投资在稳增
长、优结构、转动能中的关键作用。

三要实施产业工程，壮大实体经
济。实施“246”万千亿级产业集群建
设规划、“225”外贸双万亿行动、现
代服务业跨越发展行动、乡村产业振
兴行动，提升产业基础能力和产业链
现代化水平。

四要增强发展动能，厚植竞争优
势。打造科创高地，深化市场化改
革，提高对外开放水平，推动区域合
作发展，让内生动力、市场活力更加
强劲。

五要加快城乡融合，实现共同繁
荣。构建国土空间规划体系，提高城
市品质，建设美丽乡村，让城市、乡

村都富有活力和魅力。
六要对标补齐短板，务求实际效

果。分门别类解决不平衡不充分问
题，重点打好污染防治、低收入百姓
增收、防范化解金融风险三大攻坚
战，确保高水平全面建成小康社会有
更足的成色。

七要改善社会民生、促进平安和
谐。坚持以人民为中心的发展思想，
稳定劳动就业，优化公共服务，完善
保障体系，创新基层治理，让老百姓
有利有得。

郑栅洁强调，各级党委 （党组）
要巩固扩大“不忘初心、牢记使命”
主题教育成果，全面加强党对经济工
作的领导，令行禁止抓落实，担当作
为破难题，集中财力办大事，凝心聚
力干事业，超前研究谋新篇，切实把
制度优势转化为经济治理效能。要巩
固有效投资、工业经济、企业信心企
稳回升的势头，确保实现一季度良好
开局。

裘东耀在部署工作时强调，要巩
固提升良好发展态势，全力推动我市
经济发展行稳致远。

一要完成重大任务，交出高分答
卷。聚焦高水平全面建成小康社会任
务、打好三大攻坚战，聚焦实现“十
三五”发展目标、冲刺规划收官，聚
焦经济稳定增长、全力支持企业发展。

二要扩大项目投资，增强发展后
劲。抓项目落实推进、谋划招引、服
务保障，以钉钉子精神实施好每一个
项目。

三要构筑优质平台，强化发展支
撑。做优产业平台，做强创新平台，
做大开放平台，提升发展能级。

四要加强产业培育，振兴实体经
济。推进制造业高质量发展，抓好

“225”外贸双万亿行动，推动现代服
务业跨越发展，落实乡村产业振兴行
动，一抓到底，抓出成效。

五要全面深化改革，优化营商环
境。深化“最多跑一次”改革、“亩均
论英雄”改革，抓好国资国企改革，
打造一流营商环境。

六要改善保障民生，增进群众福
祉。加强就业和社会保障，优化公共
服务供给，加快美丽宜居建设，维护
公共安全。

七要加强研究谋划，提升治理效
能。加强“十四五”发展研究和规划
编制，编制好国土空间总体规划，完
善统筹治理工作机制。要全力夺取一
季度“开门红”，深入细致做好岁末年
初工作。

市级领导班子成员、各区县（市）
党政正职，市直及部省属驻甬单位主要
负责人，市各民主党派、工商联主要负
责人，企业家代表等参加会议。

今年经济工作总体要求是：高举习近平新时代中国特色社会主义思想伟大旗帜，增
强“四个意识”、坚定“四个自信”、做到“两个维护”，时刻牢记和践行习近平总书记对浙
江、对宁波工作的重要指示精神，全面贯彻党的十九大和十九届二中、三中、四中全会精
神以及中央和省委经济工作会议精神，紧扣高水平全面建成小康社会目标任务，坚持稳
中求进工作总基调，坚持新发展理念，坚持以供给侧结构性改革为主线，坚持“八八战略”
再深化、改革开放再出发，全面落实长三角一体化发展等国家战略，持续稳企业、增动能、
补短板、保平安，干在实处、走在前列、勇立潮头，推动经济社会平稳发展，确保高水平全
面建成小康社会和“十三五”规划圆满收官，得到人民认可、经得起历史检验。

市委经济工作会议与会企业家人数进一步
增加。会后，记者采访了部分与会企业家。企业
家均认为，会议精准分析了当前经济的实际形
势，明确了我市2020年经济工作的总基调和目
标任务，并频频传达出如降本减负、营造更好营
商环境、出台积极产业政策的积极信号。进一步
鼓舞了企业家的信心，坚定了发展的信念。

华茂集团股份有限公司总裁徐立勋：在我的
观察中，列席的企业家人数差不多占了四分之
一，这让我深刻感受到市委市政府对经济工作的
重视。在经济下行压力下，我们华茂自然也感受
到了这种压力。做企业，并不是说经济不好了，
政府要出台更多的优惠政策，这些都是外在的因
素，最关键的是企业家的内心坚定与否。

从 2014 年起，华茂开始寻找转型的着力
点。我们砍掉了部分投资项目，收缩投资战线，
又花大手笔收购了一家新材料公司，同时在教育
产业方面也萌生了做智能桌椅的想法。毫无疑
问，新材料和智能桌椅正是华茂未来战略中，发
展工业的两个重点。对于所有宁波企业来说，必
须抛弃短期内赚快钱的思想，从长远的角度做战
略布局——做企业，不是比某一年谁赚的钱多，
最终比拼的是谁能活得最久。

宁波永新光学股份有限公司总经理毛磊：会
议提到宁波这一两年来，引进了不少“大校大所”
的研发机构，这些研发机构无疑是科技创新的动
力，但如何转化成宁波“246”产业发展的动能还
需要下一番功夫，尤其需要和宁波的头部企业紧
密结合，互促发展。

在实现公司高质量发展的过程中，我们一直
在专注主业，持续创新。公司投资6亿元的“显
微镜及光学元器件产研基地建设项目”将成为国
内先进的光学仪器及专业光学成像镜头的研发、
制造基地。新的一年，永新将充分利用资源，持
续聚焦光电产业，以更开放的视野、更包容的胸
怀、更广阔的平台集聚海内外优秀人才创新创
业，在把动能转换文章做好的同时，为宁波光电
产业的发展做出应有的贡献。

中聘（集团）股份董事局主席吴友旺：参加完
市委经济工作会议后，我们企业家感到比较振
奋，从各个方面的情况看，宁波顶住了经济下行
的压力，同时继续保持长期增长的趋势。

我是做人力资源的，对近两年宁波人才环
境，我的看法是“变化可喜”。在这一轮城市人才
和高校的争夺中，宁波采取了积极的人才政策，
使宁波的人才净流入率攀升到了全国第二。同
时，北航宁波研究院、天津大学宁波研究院、西北
工大宁波研究院等高端院所的落地，会让宁波拥
有更多高端人才。

宁波友邦商业投资管理有限公司董事长连
君斌：令我印象最深的是，会议提到目前存在的
企业土地利用效能低现象，2020 年将通过对低
效土地的整合、集约、再利用，来推动土地的容积
量。会议内容十分接地气，道出了我们企业家的
心声。

大家普遍说整个经济趋势向下，但在我看来
是危机亦是机遇。面对现代服务业存在的短板，
2020 年我们将改变工作思路，为消费者提供启
发性的购物方式，从当初的“筑巢引凤”转变为

“引凤筑巢”，从提供单一产品转变为提供一个全
新的生活方式，满足消费者对美好生活的需求。

记者 乐骁立 王婧 崔凌琳 谢斌 王心怡

宁波企业家热议
经济工作会议

市委经济工作会议昨日召开

今年宁波经济工作这么干！

相关新闻


